



**GOBIERNO DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES  
MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO Y HÁBITAT  
COMISIÓN PARA LA PLENA PARTICIPACIÓN E INCLUSIÓN  
DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD (COPIDIS)**

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los diecisiete días del mes de abril de dos mil veintitrés, siendo las diez horas, se reúne de manera virtual el Comité Consultivo Honorario (CCH) de la Comisión para la Plena Participación e Inclusión de las Personas con Discapacidad (COPIDIS), con la presencia de los organismos, entidades públicas y organizaciones de la sociedad civil (OSC) elegidas para integrar el CCH el período 2021-2023, en la Asamblea Plenaria Anual Abierta de Organizaciones de la Sociedad Civil” celebrada el día 16 de diciembre de 2021.

Se hallan presentes por la Asociación Argentina para el Estudio y Recuperación del Ciego y el Amblíope (ASAERCA), Silvana Arenzón; por la Asociación de Ayuda al Ciego (ASAC), Celeste Perazzo; por la Fundación para la Promoción de los Derechos de Accesibilidad y Visibilidad (VISIBILIA) Carolina López Ercegovich; por la Asociación Civil PANAACEA Alexia Ratazzi; or la Asociación Argentina de Lucha contra la Enfermedad Fibroquística del Páncreas (FIPAN) María Cristina Jung; por la Fundación para la integración de niños sordos Manos en movimiento, Mariela Lagomaggiore; por la Fundación de Padres y Familias de Personas Sordas para su Integración (FUNDASOR) Mariana Reuter y Patricio Cabezas, y por Incluime Asociación Civil, Ada Laura Rodríguez..

Por COPIDIS, asisten su Presidente, Lic. Leonardo Ruiz, el asesor legal Dr. Mariano Rovatti, Graciela Suchowiercha y las intérpretes de Lengua de Señas Argentina Romina Amaya y Verónica Valeiras

Abierta la reunión, Leonardo Ruiz manifiesta que se conectó primero con el encuentro del Programa de Apoyo a Familias (PAFAMI), en las que se les brindó información sobre derechos y programas de los menores con discapacidad.

A su vez, informa que se realizó un evento de cine distendido con motivo del 2 de Abril, Día de la Concientización del Autismo, en el que participaron 125 personas, tratándose de un encuentro mensual organizado en el Centro Cultural General San Martín.

Asimismo, relata que el domingo 2 de abril se realizó un evento organizado para pintar un banco azul en cada comuna, haciéndose para pintar en la Plaza

Rubén Darío el encuentro tuvo una convocatoria de mas de 500 personas y luego en la Plaza Chile, de la Comuna 2 y el sábado en el Parque Rivadavia, en la comuna 6.

Carolina López Ercegovich manifestó que el acto en el que iba a participar su entidad se suspendió por lluvia.

Leonardo Ruiz manifiesta que participó en el Foro Mundial de los Derechos Humanos en el edificio de la ex ESMA. Compartió acciones con representantes de la Provincia de Buenos Aires y de la República Oriental del Uruguay, en la mesa de discapacidad.

Comenta que ya empezaron las charlas de convocatoria para inscripción de beneficiarios del Programa de Apoyo para la Vida Independiente (APVI), que lleva varios pasos hasta el otorgamiento. Agradece la difusión que pueda hacerse.

Además, expresa que comienza la capacitación en la que participan 1.400 docentes del GCBA. La misma da puntaje, dura tres meses con examen final y sus egresados quedan conectados con el equipo de COPIDIS. Se realiza conjuntamente con el Ministerio de Educación.

Con motivo del Día del Perro de Asistencia, se recuerda la campaña de concientización al respecto. Señala que se está armando un video en el que toman parte personas con distintas discapacidades, destacando que el perro en este caso no es sólo una mascota sino un apoyo.

Leonardo Ruiz pone en conocimiento que estará en el Encuentro Iberoamericano de Vida Independiente que se realizará en San Martín de los Andes, exponiendo el próximo sábado.

Además comenta que dentro del programa El Estado en tu Barrio, en el que participan distintas dependencias del GCBA para que los vecinos hagan trámites y consultas, el próximo 28 abril, COPIDIS estará en el barrio de Liniers.

Con relación al programa de Becas de Capacitación Laboral, informa que se superó la cantidad de inscriptos previstos.

Destaca además que continúa la capacitación de Lengua de Señas Argentina para distintas áreas de atención al público. Mariana Reuter comenta que es importante que haya instructores que sean sordos. Mariela Lagomaggiore responde que efectivamente en la capacitación, la instructora es sorda.

Ruiz comenta que se aprobó la Ley de Lengua de Señas y la Ley de Certificado de Discapacidad, cuyo contenido fue promovido por los consejeros del Consejo Federal de Discapacidad (COFEDIS). Señala que la resolución de la Agencia Nacional de Discapacidad (ANDIS) emitida antes de la Ley, generó confusión porque la gente creyó que el certificado ya no tenía vencimiento. Relata que cada jurisdicción tomó la resolución como le parecía, pero los consejeros se

pusieron de acuerdo para tener una línea coherente de interpretación, y consiguieron que se dé un curso a los equipos técnicos de las juntas.

Estima que si bien no es una renovación del certificado sino una actualización lo que se ha dispuesto, se trata de una renovación encubierta. Cree que recae sobre los equipos técnicos de las juntas toda la carga y prevé que en la próxima reunión de Ushuaia, se repetirá el debate del tema.

Laura Rodríguez manifiesta estar de acuerdo con lo dicho y dice que pese a ser coordinadora de observatorio del art 24, no fueron consultados. Ruiz recuerda que se pidió una reunión al Presidente por la falta de información. Rodríguez a su vez destaca que Incluime sigue en la lucha por los derechos de las personas y que hace un mes fueron al IOMA por un paciente de ELA que se estaba muriendo y se presentaron en el lugar hasta que los atendieron.

Alexia Ratazzi expresa que promueven un proyecto de ley para cambiar el nombre del CUD porque funciona como estigma. Proponen que se llame CUDAA (Certificado Único de Acceso a Apoyos).

Se conectan Gabriela Barros y Araceli López, de la Superintendencia de Servicios de Salud del Ministerio de Salud de la Nación. Expresan las principales dificultades y desafíos de la gestión, y comparten una presentación sobre cómo se vehiculizan los reclamos relacionados con las obras sociales. Dicha presentación se envía a cada uno de los miembros del CCH. Luego responde las inquietudes y consultas que les formulan los participantes, y deja un correo electrónico de consulta.

Una vez finalizada la exposición de las funcionarias nacionales. se fija la próxima reunión del CCH para el día 22 de mayo. Tras lo cual, se levanta la sesión siendo las doce horas.